

Einleitung.

Ich führe Euch, meine lieben kleinen Leser und Leserinnen, in eine Familie ein, in welcher ich über zwei Jahre als Lehrer lebte und wirkte. Und wenn ich Euch nun offen gestehe, daß diese Zeit, die eben vergangen ist *), eine der schönsten meines Lebens war: so könnt Ihr auf das Angenehme der Verhältnisse, in denen ich gestanden, und in's Besondere auf die liebenswürdigen Eigenschaften meiner Zöglinge schließen, die ich unterrichtet habe. Mit Freuden lehrte ich, mit Schmerzen schied ich, mit Sehnsucht blick' ich noch immer dahin zurück.

Gern verweile ich daher mit meinen Gedanken bei dieser Vergangenheit, kehre oft in der Erinnerung in den Kreis dieser Familie zurück

*) Der Verfasser schrieb dies im Sommer des Jahres 1831.